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ATA DA 83e SESSAO ORDINARIA DO CONSELHO TECNICO ADMINISTRATIVO DA FACULDADE

DE DIREITO DE RIBEIRAo PRETO DA UNIVERSIDADE DE SAO PAULO. Aos tr6s dias do m6s de

junho de dois mil e vinte e dois, is treze horan, na Sala da Congregag3o da FDRP/USP, em
terceira convocagao, re6ne-se o Conselho T6cnico Administrativo da Faculdade de Direito de

Ribeir5o Preto da Universidade de S3o Paulo -- FDRP/USP, sob a Presid6ncia do Prof. Dr. Nuno

Manuel Morgadinho dos Santos Coelho, Diretor da Unidade, com a presenga do Prof. Dr.
Marcio Henrique Pereira Ponzilacqua, Vice-Diretor, e dos Senhores Membros, Chefes de
Departamento Professores Cristina Godoy Bernardo de Oliveira, lara Pereira Ribeiro e

Umberto Celli Junior e da Representante Discente de Graduagao, Helena Cassanti Fiori

jsuplente). Presente tamb6m a Assistente T6cnica Acad6mica, Marcia Aparecida Cruz de

Oliveira Bianco, para secretariar a reuni3o. O Sr Diretor agradece a presenga de todos e,
havendo n6mero legal, declara abertos os trabalhos da 83e Sess3o Ordin6ria do Conselho

T6cnico Administrativo da Faculdade de Direito de Ribeir3o Preto da Universidade de Sio

Paulo. 1. EXPEDIENTE. 1. Discuss5o e votag5o. 1.1. Ata da 82a Sess3o Ordiniria do Conselho

T6cnico Administrativo, realizada em 06/05/2022. a Ata da

/2022. 6
. 2. Comunicag6es da Diretoria. O Sr Diretor

informa que, conforme combinaram, deixari as comunicag6es para a reuniio da

Congregagao. 3. Palavra aos Senhores Membros. Nio houve manifestag3o. ll. ORDEM DO

DIA. APROVAR. 1. Claro Docente Temporirio. 1.1. GR/129 de 29/04/2022, em
complementag5o ao Oficio GR/CIRC/109 de 27/04/2022, pda qual foi divulgada a
Deliberag5o da Comiss5o de Claros Docentes (CCD). Atribuigao do claro docente temporirio

ao DFB. Autorizado um claro docente tempor6rio para a Faculdade de Direito de Ribeirio

Preto, no periodo de 2022-2023. Indicag5o: Departamento de Filosofia do Direito e Disciplinas

B6sicas (DFB). O Sr Diretor esclarece que foram outorgadas a Faculdade duas vagas para
professor efetivo e uma vaga para professor temporgrio. A vaga de temporgrio em atengao ao

pedido que o DFB fez, aprovado neste CTA, para o apoio a atuagao do Diretor e do Vice. Em

aten(lio a esse pedido foi atribuida essa vaga. Gostaria de submeter, a confirmag3o e a
destinagao dessa vaga de tempor6rio para o DFB. fQlecada e!!! disguss5o e votafgQ. a

as

. O Sr Diretor acrescenta que, com
respeito a questao dos efetivos, precisam apresentar a Reitoria um pedido fundamentado

para a distribuigao dessas vagas. Solicitaram a Assist6ncia Acad6mica um estudo sobre a

distribuigao da carga hor6ria entre as diferentes areas de conhecimento e vio apresentar uma

proposta de distribuigao dos cargos de professor doutor em ateng3o a esse estudo. Outras

demandas que a Unidade tem tamb6m descobertas como o NPJ, que tinham o Prof. Cerezzo,
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contratado para cuidar disso e se exonerou. Nio existe mats a reposig3o de vaga por

aposentagao simplesmente. Esse crit6rio nio funciona mais na USP. Se um professor se

exonera, aposenta, a vaga n3o volta, nem para titular e nem para doutor. Todos os pedidos de

claro devem ser apresentados mediante uma justificativa acad6mica muito bem formulada,

porque nem se quer ter3o a garantia de que essas vagas voltario para o Departamento. Nesse
sentido que precisam fundamentar muito bem essas dual vagas. As vagas est3o outorgadas,

mas, em principio. Todos os Departamentos e todas as Unidades precisam fazer esses
projetos. N5o tem sangria desatada para faze-1o, pois n3o conseguirao contratar esses dois

novos profissionais antes da vedag3o a contratagao da eleigao. Fargo essa discuss3o com
cdma. Neste memento estio diligenciando a informag3o para a Reitoria de que os claros s5o

importantes, confirmam o interesse, mas que, dado o fato de que vieram menos do que

precisavam, terio que fazer uma discussio adequada no imbito das instincias da Unidade
lsso seri remetido aos Departamentos e discutido na Congregagao, em que ir5o deliberar

para onde ir3o as vagas de professor doutor. E importante que os Departamentos pensem em

projetos. Precisam desses projetos para justificar a contratagao desses docentes e de outros
ainda. A Profa. Dra. lara Pereira Ribeiro acha excelente e muito importante a ideia do

projeto, mas precisam pensar no Departamento, por area. T6m areas defasadas no
Departamento e qualquer evento de sa6de pode fazer com que o Departamento nio atinja a
atividade fim. Inclusive colocou isso no relat6rio. Tem areas com dois professores, um

professor que saia vai afetar bastante a area. Nio 6 possivel a area de Processo Civil ou Civil

ocupar a area de Empresarial ou de Direito do Trabalho. Precisam pensar n5o s6 em projetos,
mas, tamb6m, em areas sensiveis em futuro pr6ximo. O Sr Diretor diz que 6 exatamente isso

que precisam construir, que precisam demonstrar. Precisam demonstrar que esses dots servo

muito bem aproveitados e precisam ji nesse ensejo mostrar a fragilidade em que a Faculdade

se encontra do ponto de vista dos docentes de que disp6e diante das responsabilidades novas

que assumiu. Quarenta cargos docentes t6m hoje, deveriam ter quarenta e dois, que foram
atribuidos antes da criagao do Mestrado. Agora tem a criagao do Doutorado e tudo mais que

construfram. Vivem uma situagao de franco constrangimento de pessoal. O Prof. Dr. Marcio

Henrique Pereira Ponzilacqua diz que no DFB s6 tem ele na area de Sociologia e n3o pode sair.

Sio situag6es bastante precgrias. Daqui h6 um ano precisarao apresentar uma outra
justificativa para tentar pleitear mais vagas. Essa justificativa sends bem construida nesse

momento pode servir de alavanca para outros pedidos futuros. N3o seri f6ciltamb6m. Muitas

Unidades estio com esse problema, muitos aposentaram. O Sr Diretor diz que a Universidade
inteira esb com uma situagao muito grave. T6m feito uma gestao muito forte, uma fda

recorrente em defesa de Unidades com o perfil da FDRP. Unidades que foram criadas nos

Oltimos quinze ou vinte anos e que dispuseram de recurso no momento inicial, mas que no
momento da crime acabaram por serem abandonadas tanto no ponto de vista dos
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investimentos fisicos, de obras, tanto na contratagao de pessoal docente e n3o docente. No

contexts dessa grande briga por docentes decorrente dessas situag6es, estio insistindo nas
especificidades desses cursos, que tem uma tarefa incrivel, t6m que conseguir ter Mestrado e

Doutorado. O Doutorado ainda este a caminho, mas precisam leva-lo para nota 6 (seis) e 7
jsete), porque esse 6 o padrao da Universidade de Sio Paulo. A Profa. Dra. lara Pereira

Ribeiro lembra que precisam fortalecer os Departamentos, porque seu receio 6 que queiram

fortalecer o Doutorado com professores contratados para Doutorado ou para o Mestrado

somente. Precisam fortalecer os Departamentos. O Sr Diretor diz que, pessoalmente,

defenders isso. Defenders que as contratag6es sejam todas integradas a P6s-Graduagao. Essa

6 uma quest3o que defended. Esse sera o seu posicionamento no Colegiado, na construgao
coletiva desse perfil, na demonstragao da necessidade. Inclusive no edital e no barema

defenders que tenham professores e professoras contratadas, que sejam aderentes ao
Programa de Mestrado e de Doutorado. Mas, isso 6 algo que pessoalmente defenders. Juntos

precisam discutir isso e construir uma proposta credivel. Professores contratados para os
Departamentos, mostrando maturidade cientifica, produgio, ader6ncia is discuss6es que

hoje existem na Faculdade e que est3o abrigadas no Programa de P6s-Graduag5o. O Prof. Dr.

Umberto CelliJunior comenta que nio existe a possibilidade de contratagio de um professor

apenas para o Programa de Doutorado. O professor que presta um concurso p6blico na USP.

sup6e-se que seri aproveitado tanto para Graduagao quanto para a P6s-Graduag3o. Est3o em

uma situag3o peculiar, com o Doutorado a caminho. Na realidade vaiser um concurso p6blico,

o professor se for muito jovem no inicio nio poder6 ser aproveitado no Programa de

Mestrado e nem mesmo de Doutorado, tem que passar por certas etapas conforme prev6 o

Regulamento de P6s-Graduagao. N3o existe a contratagao em concurso pablico para
professor exclusivamente para Mestrado e Doutorado. Ele 6 professor USP. O Sr Diretor

concorda com o Prof. Celli, diz que 6 um professor para ensino, pesquisa e extensio em
Graduagao e P6s-Graduag3o. Precisar3o compatibilizar, ter os estudos das areas. Por exemplo,

concluem que precisam de um professor para Processo Penal, defenders que o professor que

vai ministrar essas aulas deve atender tamb6m as condig6es necess6rias para que atue no
Programa de P6s-Graduagao, tendo em vista a area etc. Apesar de acreditar que a Graduagao

6 a principal contribuigao para o futuro, com a certeza de que 6 o trabalho mais importante

que fazem, a tarefa institucional neste momento 6 a construgio da P6s-Graduagao, at6
chegarem a nota 6 (sets) ou 7 (sete), que 6 o que a USP exige da Faculdade. Para isso,

precisam mover todos os recursos necessirios para isso. Nesse moments, is 13h20, adentra a
bala da Congregagao, a Profa. Dra. Cristina Godoy Bernardo de Oliveira. 2. Conv6nio
Acad6mico Internacional. 2.1. Processo 2022.1.37.89.7 - Faculdade de Direito de Ribeir6o
Preto. Proposta de conv6nio acad6mico internacional entre a Faculdade de Direito de
Ribeir5o Preto da Universidade de Sio Paulo e a Instituci6n Universitaria Polit6cnico
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Grancolombiano, Co16mbia, visando a cooperagio para o intercimbio de
docentes/investigadores, estudantes e membros da equipe t6cnico-administrativa. Aprovagio
"ad referendum" da Comiss3o de Relag6es Internacionais, em 20/04/2022, fls. 12. Parecer da

relatora pelo Conselho T6cnico Administrativo, Profa. Dra. lara Pereira Ribeiro, favorivel a

proposta do conv6nio. Observa equivoco pda CRlnt acerca da nacionalidade da instituigao e a
ser uma renovagao. Sugere que a celebrag3o de conv6nios seja acompanhada de um plano de

trabalho. C

Ribeiro. fa
Direito de 13i

Grancolom
lrazo de 3. Propostas de

Cursos e Conv6nios FADEP. 3.1. Processo 2022.1.134.89.2 -- Faculdade de Direito de Ribeir5o

Preto. Proposta de curso e celebrag3o de conv6nio entre FDRP e FADEP, visando a
colaboragao no gerenciamento administrativo e financeiro para o oferecimento do Curso de

Atualizagio "Tributagao do Agroneg6cio", apresentados peso Prof. Dr. Guilherme Adolfo dos

Santos Mendes (Coordenador) e Prof. Dr. Alexandre Naoki Nishioka (Vice-Coordenador).

Aprovagao "ad referendum" do Conselho do Departamento de Direito Pablico, com base no

parecer favorivel do Prof. Dr. Gustavo Asked Ferreira, em 18/04/2022, fls. 29. Aprovagao da
Comiss3o de Cultura e Extens3o Universitiria, com base no parecer favor6vel do Prof. Dr. Caio

Gracco Pinheiro Dias, em 11/05/2022, fls. 32. Parecer da relatora pelo Conselho T6cnico

Administrativo, Profa. Dra. Cristina Godoy Bernardo de Oliveira, favorivel a aprovagao da

proposta de curso de atualizag3o, mediante conv6nio com a FADEP, em 23/05/2022, fls. 34 e
verso. CQ

Bernardo de Olive
do Agroneg6fi

GuilhQ

IVice Co ' 3.2. Processo
2022.1.167.89.8 -- Faculdade de Direito de Ribeirio Preto. Proposta de curso e celebragao de

conv6nio entre FDRP e FADEP, visando a colaboragio no gerenciamento administrativo e
financeiro para o oferecimento do Curso de Difus3o "Criminologia", apresentado pelo Prof.

Dr. Daniel Pacheco Pontes (Coordenador). Aprovagao do Conselho do Departamento de

Direito P6blico, com base no parecer favorivel do Prof. Dr. Raul Miguel Freitas de Oliveira, em

27/04/2022, fls. 28. Aprovagao da Comiss3o de Cultura e Extensio Universit6ria, com base no

parecer favor6vel do Prof. Dr. Gustavo Assed Ferreira, em 11/05/2022, fls. 31. Parecer da
relatora pelo Conselho T6cnico Administrativo, Profa. Dra. Cristina Godly Bernardo de

Oliveira, favor6vel a aprovagao da proposta de curso de difusao, mediante conv6nio com a

FADEP, em 26/05/2022, fls. 33 e verso.
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(leis

menbfgg. 3.3. Processo 2021.1.424.89.0 -- Faculdade de Direito de Ribeirio Preto. Proposta

de curso e celebragao de conv6nio entre FDRP e FADEP, visando a colaborag5o no
gerenciamento administrativo e financeiro para o oferecimento do Curso de Difus5o "Direito

e Internet" (39 edigio), apresentados pda Profa. Dra. Cintia Rosa Pereira de Lima

(Coordenadora) e Prof. Dr. Alessandro Hirata (Vice-Coordenador). Aprovagio do Conselho do

Departamento de Direito Privado e de Processo Civil, com base no parecer favor6vel do Prof.

Dr. Fernando da Fonseca Gajardoni, em 04/02/2022, fls. 25. Aprovagao da Comiss5o de

Cultura e Extensio Universitiria, com base no parecer favor6vel do Prof. Dr. Caio Gracco

Pinheiro Dias, em 09/03/2022, fls. 28. Parecer do relator pelo Conselho T6cnico

Administrativo, Prof. Dr. Umberto Celli Junior, favor6vel a aprovagao do Conv6nio entre a

FDRP e a FADEP, bem como a aprovagao da proposta do curso. fQlQfBdQ4m discuss3o e

Q da

re FDRP

Dr.

). 4.
Atividades Simultineas. 4.1. Processo 2022.5.58.89.1 - Fabiana Cristina Seven. Pedido de

autorizagao para realizagao de atividade simultinea para prestar assessoria ao Grupo de

Pesquisa Internacional da Universidade de Oslo - CRIMLA, nos termos do Art. 20 da Resolugio

USP N9 7271/2016, apresentando pda Profa. Dra. Fabiana Cristina Seven. Instituig3o

solicitante: Universidade de Oslo. Local da execugao: virtual. Duragao: I ano. NOmero de

horas semanais: I. Inicio: outubro de 2021. T6rmino: setembro de 2022. Aprovag3o do
Conselho do Departamento de Direito P6blico, com base no parecer favordvel do Prof. Dr.

Gabriel Loretto Lochagin, em 27/04/2022. Parecer da relatora pelo Conselho T6cnico

Administrativo, Profa. Dra. Cristina Godoy Bernardo de Oliveira, favor3vel a autorizagao para a
participagio em atividades de assessoria ou consultoria, em 26/05/2022. CQlocado em

liveira

y

eis

r, o Sr Diretor agradece a presenga de todos e d6 por

e vinte e sete minutos. Do que, para constar, eu,
rcia Aparecida Cruz de Oliveira Bianco, Assistente

Ata, que sera examinada pelos Senhores Conselheiros

enc9f raida

lada mats havendo a tran

treze horasr

Mg

6mi dEitei estT6cR '
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1 85 presentes a Sess3o em que for discutida e aprovada, e por mim assinada. Ribeir3o Preto, seis

186 dejunhodedois milevintee dois.
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